

## 2025 年度夏期

### 「初めての留学体験プログラム（北京大学）」を実施しました

2025 年度夏期留学体験プログラムとして、2025 年 8 月 17 日（日）から 8 月 28 日（木）までの 12 日間、中国の北京大学にて、「初めての留学体験プログラム」を実施し、17 名の学生が中国語講座、文化体験、観光等に取り組みました。

#### 【プログラム内容】

日	曜日	午前	午後	
8 月 17 日	日	07:15 関西空港集合 09:30 NH979	12:05 北京首都空港到着	移動、諸手続き
8 月 18 日	月	開校式	キャンパス見学	
8 月 19 日	火	総合中国語授業 1, 2	中日文化交流講演	
8 月 20 日	水	総合中国語授業 3, 4	自由中国語実践活動	
8 月 21 日	木	総合中国語授業 5, 6	文化体験：茶芸	
8 月 22 日	金	総合中国語授業 7, 8	文化体験：書道	
8 月 23 日	土	自由活動		
8 月 24 日	日	見学：天壇	見学：頤和園	
8 月 25 日	月	総合中国語授業 9, 10	文化体験：古琴	
8 月 26 日	火	見学：万里の長城（慕田峪）		
8 月 27 日	水	総合中国語授業 11, 12	修了式（学習成果発表、修了証授与）	
8 月 28 日	木	9:30 バス乗車 10:45 北京空港着	11:45 北京首都空港 （再集合、チェックイン）	14:15 NH980 18:00 関西空港到着

#### 【中国語授業について】

クラス分けせずに、17 名全員が同じ教室で中国語の授業を受けました。中国語の授業は、1 コマ目は

ご用意いただいたテキストとそれに基づいた PPT に沿って口語（発話）の発音指導を中心に行われ（講師：対外漢語教育学院から）、2 コマ目は 1 コマ目の授業を参考にしつつ、文法や中国での生活に密着した内容を深く掘り下げる（講師：外国語学院日本語学科から）、という構成でした。観光（後述）も、口語の“実践”として位置づけられていました。

最終日の学習成果発表に向けて、学生が中国・北京のことを紹介するという課題が与えられ、それぞれ写真や動画、コメント（録音）を提出、引率者が Vlog にまとめ上げ、17 名全員が修了証を受領しました。参加者には思い出深いものとなりました。

### 【文化体験学習】

茶芸、書道、古琴について学ぶことで、中国文化に触れました。

茶芸は、中国茶の種類（緑茶、烏龍茶、プーアール茶、白茶）の説明や、それぞれの種類に見合った淹れ方について実施され、全員が試飲をしたほか一部の学生は淹れる体験もできました。

書道では、全員が「福」と「龍」を書きました。先生の指導とお手本を参考に、学生はそれぞれのスタイルで教えていただいた楷書、草書と書き分けていました。

古琴では、同大学の中国昆曲研究センターの연구원からご指導を受け、北京オリンピック（2008）のイメージソング「北京欢迎你」や日本古謡「さくら」を弾くなどの経験をしました。

### 【観光】

天壇・頤和園、万里の長城（慕田峪）が盛り込まれており、たいへん見どころ満載の見学ができました。大学から現地まではチャーターバスで移動しました。

万里の長城では、長城入口から楼閣までの約 1000 段の階段を登るグループと、ケーブルカー（ゴンドラ）で登るグループに分かれ、楼閣で合流したところで集合写真を撮影しました。

### 【自由時間】

自由時間は、20 日（水）午後と 23 日（土）に設定。

今年は抗日戦争勝利 80 周年という節目の年でもあり、天安門地区及び関連道路等に通行規制がかけられることもありました。運営チームでは、安全に配慮した対応を行いました。学生達はグループで観光したり、北京大学周辺で過ごしたりし、幸い懸念されたようなトラブルはありませんでした。

## 【ご参考 1】 参加者からのプログラムの魅力コメント（一部抜粋）

- \* 留学費用が非常に安く、サポートも手厚い。そのうえ、北京大学で生活するという貴重な体験ができる。
- \* 中国での生活は日本より快適でした。
- \* 直接現地に赴くことでわかるものがあった
- \* 中国語初心者でも、十分に楽しめるプログラムでした！現地の大学院生に中国語の授業をしていただき、中国語の楽しさがわかるようになりました。中国は、個人では行きにくくなりつつありますが、歴史や文化、テクノロジーに触れないのはもったいないと感じました。迷っているなら、ぜひ参加すべきだと思います！

- \* 初めてでも今まで体験できないような素晴らしい体験をすることができる。
- \* 本当に楽しかったです。頼れる人には頼って、美味しいご飯を食べてください。通じないからと言ってチェーンや何処にでもあるご飯を食べないでください。誰かについて行って、あるいは小红书で調べたりして、ぜひ美味しいと評判の店に行ってみてください。
- \* 孔子学院さんの留学体験プログラムは 2 週間という短い期間ですが、この 2 週間で日本では体験できないことや、人との出会いを通じて、必ず何かしらの成長につながるはずです。大切なのは、一歩踏み出す勇気です。
- \* とても勉強になるプログラムでした。そして一緒に生活した皆さんとも仲良くなり、生活で一体感を感じられました。中国語を使う努力をその環境ですれば、ためになると思います。
- \* 格安でここまで充実したプログラムを提供していただいて、感謝しかありません。北京大学では北京大学ならではの経験があなたを待っています。迷っている方は是非挑戦してください！実りのある 12 日間を掴みにいきませんか。
- \* 日本ではできないような体験ができてすごく楽しかったです。また学んだことをすぐ使える、逆に生活の中で聞こえてきた気になった単語について授業ですぐ尋ねられるという環境は、中国語学習のモチベーションに繋がりました。
- \* 中国に興味はあるけれど、まだ勉強を始めたばかりの方や、一歩踏み出す勇気が出ない方にとっても、とても参加しやすいプログラムだと思います。現地の生活に触れたり、有名な観光地を訪れたり、おいしいものを味わったりと、自由度が高く、自分らしく充実した時間を過ごせるのが大きな魅力です。
- \* 本当の意味で、かけがえない貴重な経験でした。強くおすすめできます

**ご参考 2** 北京大学外国語学院 WEB サイトでの留学プログラムの紹介ページ

<https://sfl.pku.edu.cn/xyxw/f75b3bc20dd64b1c857c15fa96162b17.htm>

以上

参考：思い出のアルバム





